À l'écoute de la Thora Le verset de la semaine

Moïse notre maître bénit avant sa mort chaque tribu d'Israël. Or l'une d'entre elles, la tribu d'Issachar, ne jouit pas d'une bénédiction en propre : celle-ci est incluse dans celle de la tribu de Zevouloun : « À Zevouloun, il dit : "Heureux sois-tu, Zevouloun, en tes voyages, et Issachar en tes tentes" » (Dt 33, 18). Pourquoi cela ?

Rachi explique que Zevouloun se préoccupait de gagner sa subsistance ; aussi partait-il au-delà des mers pour se livrer au commerce. Issachar, en revanche, avait pour principale activité l'étude de la Torah ; sa subsistance lui était prodiguée par les soins zélés de Zevouloun. C'est pourquoi le verset donne préséance à Zevouloun sur Issachar ; car la vie de ce dernier dépendait de celle de son frère.

On peut cependant objecter que, en fin de compte, la vie spirituelle de Zevouloun dépendait, quant à elle, d'Issachar; non seulement celle de Zevouloun, mais encore de tout Israël, puisque d'Issachar descendirent des enseignants préposés à l'instruction de toute la nation. Il eût donc convenu de donner à Issachar une place d'honneur.

C'est précisément par-là que nous apprenons la modestie et le dévouement requis de celui qui se livre au spirituel. Il n'a pas d'intérêt à se trouver sous les feux des projecteurs. Il influence, mais de manière intérieure, et cachée. Son influence est du plus haut degré, de même que l'âme influe sur le corps de l'homme sans être visible. De là provient toute sa puissance.

Shaoul David Botschko

Kommentar [JH1]: Ou : « Il n'a pas d'intérêt à l'ostentation. »